

SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION I.

SOLLER
SEMANARIO INDEPENDIENTE

Biblioteca Provincial

PALMA

Franqueo concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)

COLABORACIÓN

DEL MOMENTO

MI VISITANTE VUELVE

II

En la «Glorieta del Sol»

El visitante improvisado, del que os hablé en estas para mí tan preciadas páginas, en su número de ha pocos días, ha vuelto a mi voluntario destierro. Yo, la verdad, no lo esperaba. Me agradó la sorpresa.

Llegó, empezaba a declinar la tarde, con el propósito, según me manifestó, de contemplar y admirar desde lo que yo, justificadamente denomino «Glorieta del Sol», la puesta del soberano de los astros.

Chófer y auto eran los mismos en su aspecto exterior. Ante mi indicación traspasaron la barrera, adentrándose en lo que hasta hoy es un principio de revuelto y confuso maremagnum de piedras y jardín Desciende del coche, y después de saludarnos con sincera cordialidad, como antiguos amigos, cruza con el chófer unas frases a media voz quizás en inglés—y dirigiéndose seguidamente a mí, exclama:

—Quedé tan encantado de mi primera visita y tan enamorado del paraje o de su gentileza, que me he atrevido, no sólo a reincidir sino a... invitarle a tomar un té en mi casita, dentro de este su delicioso paraíso.

Poquísimos minutos bastaron, los que él aprovechó para que no me diese cuenta de la mutación para que el coche desprendido de gran parte de su cerramiento, quedara convertido, como por obra de magia, en coquetón saonico de te, provisto de pequeña cocinita blanca, esmaltada, muebles plegables, sencillos y elegantes; cubiertos, vajilla, mantelería y cristalería, todo del mejor gusto. Y por si fuera poco, en el centro de la mesita, como delicado detalle, había unas preciosas flores en artístico búcaro. Era algo de cuento de hadas; además la bella Naturaleza, que en todos sus contornos le servía de estuche, de imposable mejoramiento, completaban el improvisado cuadro. El chófer, pulcramente ataviado con guantes blancos nos sirvió con soltura y elegancia. Al finalizar la deliciosa merienda, ya declinando Febo, nos trasladamos a la «Glorieta del Sol», y desde allí comenzamos a contemplar el magnífico espectáculo, causa principal de la nueva visita de mi incógnito camarada, quien al sentarse en sitio el más extratérgico, para no perder instante, me dijo:

—Desde aquí, íntimamente, solos los dos, compenetrados nuestros pensares, y más que con los ojos con nuestros espíritus, veremos como el sol nos deja, como el sol muere... ¡morir el sol! ¡Enorme sarcasmo! Su existencia es eterna Jamás muere. Ante nuestra vista se oculta, para continuar seguidamente dando luz y calor, que es vida, a otras regiones, a otras tierras, a otros mares, a otros hombres, a otros seres... Yo quisiera, y por ello daría mi existencia, que ese sol lograra con su mejor voluntad, con su poderío y brillantez, con la fuerza de sus rayos de incomparable luminosidad, descubriese el lugar, el sitio, la caverna, el cautiverio o el fondo más profundo donde se encierran las vidas, los cuerpos o los restos de aquellos dos hijos que perdí, y que me hacen vivir y caminar por el mundo entero con la esperanza puesta en Dios de hallarlos. No pudo continuar;

su emoción, de la que no tuyo más remedio que participar, se lo impidió. Con la mirada fija en el sol, palideciendo, quedó en un éxtasis que me causó pena y respeto.

Aquella puesta de sol fué de las interesantes que presenciaron mis ojos y mi alma. Quizá la compañía de mi ya buen amigo la agrandó, divinizándola aún más con su dolor.

El sol, antes de entrar en el mar, al acercarse al horizonte, dió matices insospechados a través de unas nubes que, pretenciosas intentaban anularlo, impidiendo la grandeza de su ocaso. Afortunadamente recapacitaron, y rindiendo justa pleitesía al soberano, se aclararon, descomponiéndose en artísticos girónes, para así dar lugar a que los rayos solares, ya algo tenues, penetraran en las aguas de la tranquila y cristalina cala, convirtiéndola en algo de ensueño, en algo que, por sus diversos, finos y excepcionales coloridos, tan llenos de belleza y espiritualidad, evocaron en mí el recuerdo inolvidable de aquellos mantos sagrados, ideales y majestuosos; de aquellos mantos amplios, de elegancia celestial, que manos de hombres y mujeres tan artistas como cristianos, llevadas por ferviente devoción, supieron dibujar, bordando, esmaltando sobre terciopelos y brocateles, con hilos de oro, plata y sedas, salpicados profusamente de piedras preciosas con reflejos maravillosos. Todo esto, era aquel trozo de mar: daba la sensación de uno de aquellos mantos, repito, que al contemplarlos sobre los hombros de aquellas imágenes que caminaban pausada, majestuosamente, en noche de luna, noche de Andalucía, entre saetas, aroma de jazmines y rezos, parecían confeccionados, no en la tierra por hombres y mujeres sino en el mismo cielo por los propios ángeles.

Mientras mi imaginación se abstraía en aquellos recuerdos, que tal vez como soñando dije en voz alta, mi visitante volvió de su letargo. Pensé si me había oído.

Le acompañé hasta el auto, que ya convertido de nuevo en tal, como el camarero en chófer, cara a la carretera, esperaban la partida. Nos despedimos. Sacó un tarjetero y de él una tarjeta, indudablemente la suya, que decía...

José CABELLO.

En «Mi Templo». Lluch-Alcari, 19-9-41.

Se desea vender

una casa, con patio en la calle de la Rosa. Para informes dirigirse a D. Juan Enseñat calle del General Mola, n.º 11.

No dejes para mañana lo que puedes hacer hoy.

Los riesgos fortuitos no son a plazo fijo. Prevéelos inscribiéndote en la Sección de SEGURO PATRONAL de MUTUA BALEAR y asegurarás una ayuda a tu porvenir.

Soldadura autógena y eléctrica
Talleres Hispania

LA INDUSTRIA MALLORQUINA EN 1940

(Conclusión)

La industria de la conglomeración de la goma, mejor dicho, de los desperdicios de todas clases, se inició en España hace unos 40 años, y hoy reviste gran importancia, habiendo reportado a la economía nacional apreciables beneficios. Somos de las pocas naciones que cuentan con tal industria, ya que muchos países no han tenido necesidad de ella con motivo de poseer la primera materia, o sea el caucho virgen, procedente de plantaciones propias, tal como las tienen Inglaterra, Estados Unidos, Bélgica y Holanda; aprovechándose toda clase de desperdicios de goma, que se trituran en máquinas especiales, reduciéndolos a polvo que luego se conglomeran, pudiéndose apreciar su bondad en la aceptación que han tenido en el mercado sus aplicaciones: pisos para alpargatas, para calzados finos de señora y caballero; tacones, planchas, piezas para la Armada y Aviación. Debido a las circunstancias anormales por que se atraviesa, esta industria reporta beneficios importantes, tales como la substitución del piso de cuero, del que hay tanta escasez y que importamos, y asimismo el caucho para los pisos de alpargatas.

Además del estudio y perfeccionamiento industrial del conglomerado, se ha tenido que crear toda la maquinaria apropiada, y también la organización adecuada de la industria para conseguir el máximo rendimiento y economía.

La industria del caucho trabajaba antes del Movimiento Nacional a base de caucho puro, importado principalmente de Inglaterra, y desperdicios del mismo producto, sobre todo neumáticos y cámaras procedentes en su mayoría de dicho país. Posteriormente, fueron utilizados desperdicios de caucho nacionales, exigiendo, no obstante, dicha industria, aparte del caucho puro, que los desperdicios nacionales sean mezclados con los de procedencia extranjera, dando una mejor calidad.

Instalaciones de Palma permiten una producción diaria de 10.000 pares de pisos para alpargatas y ca zado; 500 docenas de tacones y planchas; precisándose por todo ello un consumo de primera materia de cinco toneladas diarias.

La sede de esta joven industria puede decirse que radica en dos regiones, únicamente: Levante y Baleares, y de éstas salen anualmente millones de pisos y otros artículos que van al mercado nacional y que nos liberan de la tutela extranjera en este ramo.

El más importante papel como sustituto de las perlas naturales (que en el arte de agrandar y realzar sus gracias ha preocupado en todo tiempo a la mujer) lo desempeña hoy en España la fábrica de Manacor (Mallorca), abasteciendo todos los mercados mundiales y en especial el de América. En el transcurso de los muchos años en que Manacor se dedica a dicha producción, se ha especializado en obtener, no solamente las calidades corrientes y medias, sino igualmente las calidades superiores, aventajando a la perla cultivada en su parecido con la auténtica, precisándose a veces un atento examen para diferenciarlas. Estas actividades dieron un desarrollo considerable a dicha industria, conquistando, con el prestigio de sus labores, los mercados extranjeros, que absorbian y absorben la mayor parte de su producción, que en tiempos normales se cifraba en más de 5.000 collares diarios, para lo cual se empleaban un millar de operarias.

La gran variedad de calidades, tipos y coloridos, la facilidad con que se producen las perlas imitadas en el tamaño conveniente y las magníficas tonalidades e irrisación que es posible proporcionar a esta fabricación, a la que se dedican técnicos especializados, hacen que la perla sea siempre artículo de moda por el sinnúmero de aplicaciones a que se destina, pues

aparte de su presentación más conocida, o sea la de collares, se utilizan también en gran cantidad para alfileres, sortijas, pendientes; imperdibles, brazaletes, botones y toda clase de fantasías y bisutería fina, como asimismo es elemento importante en el adorno del peinado y vestido femenino.

La industria hotelera siguió dando escaso rendimiento, motivado al conflicto internacional, que, continuador de nuestro Movimiento Nacional, siguió paralizando la concurrencia del turismo, esperando que acallados los aires bélicos que imperan, tomará el auge que había tenido en pasadas épocas, convirtiéndose a Mallorca en una de las principales zonas del turismo mundial.

Entre las industrias de nueva instalación durante el año 1940, cabe destacar la fábrica de papel del Molinar, formando parte del grupo de industrias de D. Manuel Salas, cuya producción se inició a mediados de dicho año.

La fábrica, de una producción normal diaria alrededor de 1.000 kgs de papel, se instaló para proceder por vía industrial a los ensayos y pruebas necesarios para el aprovechamiento de las fibras vegetales disponibles en la Isla, utilizándose como fibra principal el «carrizo», consiguiéndose con su utilización por primera vez los papeles tipo «manila» y de embaaje; permitiendo la cantidad que se produce de «carrizo» llegar a una producción superior a los 3.000 kgs. diarios.

La construcción de la máquina se hizo en el propio local de la industria, venciendo innumerables dificultades de orden material, por la exquisita precisión con que deben estar montados todos sus elementos.

La mano de obra requiere obreros para la corta, recogida y transporte del «carrizo», equipos para la preparación de las pastas, equipos de especialistas para la máquina de papel equipos mixtos de obreros y obreras para las guillotinas, clasificación y embalaje, además de los elementos auxiliares en el suministro de vapor, electricistas, mecánicos, etc.

Dentro del tipo de papel satinado a una cara se han logrado ya algunos tipos utilizables en la imprenta y se aspira a dotar a la Isla de una producción adaptada a sus necesidades, contribuyendo a la nacionalización de esta industria, y a dejar en Mallorca una sólida fuente de trabajo.

(Del Boletín de la Cámara de Comercio de Palma de Mallorca)

Mutua Balear

SEGURO PATRONAL
SEGURO DE INCENDIOS
SEGURO DE ACCIDENTES
SEGURO DE ENFERMEDADES
SEGURO DE RESPONSABILIDAD CIVIL

Delegación en Sóller: General Mola, 36
Teléfono, 52.

Instalaciones eléctricas

Reparaciones aparatos de radio y máquinas de coser

CASA CIREROL
Moragües, 31—SÓLLER

Radio Continental
modelos 1941 (todas ondas)

Pida informes a su representante en Sóller, CIREROL—Moragües, n.º 31

CRONICA LOCAL

La Visita al Cementerio

Por no permitir el Ritual que se celebre en domingo la festividad litúrgica de la Conmemoración de los Fieles Difuntos, quedará hogaño alterada la costumbre de adornar las sepulturas e ir en piadosa visita a rezar por los autepasados queridos sobre las tumbas que guardan sus mortales restos en la tarde de la fiesta de Todos los Santos.

Esta visita a la necrópolis se hará en vez de mañana por la tarde, pasado mañana, domingo, en cuyo día a las doce de la mañana empezará el Jubileo pro difuntos, y a las dos de la tarde se trasladará la Comunidad parroquial con cruz alzada al Campo Santo para cantar los responsos que los familiares de los muertos quieran aplicarles en sufragio de sus almas.

Para inteligencia de dichos familiares creemos oportuno informarles que en el presente año los referidos responsos empezarán a cantarse en la parte baja del Cementerio, o sea en el ámbito del primitivo, y se pasará luego al ensanche por el orden en que están escalonados los distintos banales que lo forman.

Los Oficios y misas se celebrarán en la Parroquia en la mañana del lunes, día 3.

Continúa el tiempo invernal

Prematuramente y de súbito hemos entrado hogaño en el invierno, hallándonos todavía en mitad de la estación otoñal. Aquel brusco descenso de temperatura que se produjo el viernes de la semana anterior manteniéndose por igual durante la presente, si bien ya no sentimos el frío con la misma intensidad que entonces porque a él nos hemos ido acostumbrando y, sobre todo, porque nos coge el reinante bastante más arropaditos de lo que a principios de la pasada semana estábamos.

En todos los días han cruzado por nuestro horizonte densos nubarrones y en algunos ha estado éste completamente cubierto, cayendo en ocasiones distintas algunas gotas de agua. Por fin en la noche del martes al miércoles la deseada lluvia dió a nuestros campos el riego fecundante que el arbolado y las sementeras necesitaban.

Como esta bienhechora lluvia ha caído en esta comarca suavemente, de modo que, aún estando secos los terrenos, ha podido filtrarse en ellos sin producir perjudiciales corrientes, quedan ahora en buen tempero, no sólo los de la parte llana del valle sino que también los en declive de las laderas de estos montes, lo cual resulta en la época actual doblemente beneficioso, porque tampoco ha dado lugar al arrastre de aceitunas hacia los torrentes y al mar, cuyo fruto, desprendido actualmente en cantidad, no ha podido ser todavía recogido.

Vacantes de interventores municipales

El «Boletín Oficial de la Provincia», correspondiente al día de ayer publica la Orden del Ministerio de la Gobernación (Dirección General de Administración Local) convocando concurso, para proveer en propiedad las plazas vacantes de Interventores de Fondos y Jefes de Secciones Provinciales de Administración Local.

En Baleares existen las siguientes vacantes:

Ayuntamiento de Palma de Mallorca, 4.ª categoría (pendiente de recurso) dotada con el haber anual de 13.000'00 pesetas.

Ayuntamiento de Sóller, 4.ª categoría, 7.000'00.

Ayuntamiento de Lluchmayor, 4.ª categoría, 7.000'00.

Se declara libre la venta de higos secos

Las divergencias en la interpretación de lo dispuesto oficialmente respecto al comercio de higos secos ha producido cierta desorientación en el mercado de este fruto y podría ocasionar una desigualdad importante en el abastecimiento de los diversos mercados nacionales.

Por lo demás, no hay razones especiales para coartar en este caso la libertad de disposición ya establecida para otros frutos secos, por lo que se ha dispuesto que los productores de higos secos podrán disponer libremente de sus frutos por la duración de la presente campaña de 1941-42, en todo el territorio nacional.

DELEGACIÓN LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

BOLETÍN DE INFORMACIÓN DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S. DE SÓLLER

¡Caídos por Dios y por España! ¡¡Presentes!!

La severidad del estilo propio de la Falange dió norma a la jornada del DIA DE LOS CAIDOS, ya que en su celebración se desterró todo boato e incluso aquellas manifestaciones propias de actos similares. Silencio y recogimiento; seriedad y severidad; únicamente oración y patriotismo.

Cada año, con los primeros fríos otoñales, llega la fecha del 29 de Octubre, plétorica de emoción. Un día, el 29 de Octubre, JOSÉ ANTONIO funda en el teatro de la Comedia de Madrid la gloriosa Falange Española; y este día, el 29 de Octubre, esta Falange mira hacia atrás, no en afán de recuento de glorias, tampoco en balance de miserias propias de toda obra humana; solamente para recordar a sus mejores, a sus hermanos predilectos que han llegado al supremo grado en la jerarquía simbólica de sacrificios por Dios y por la Patria. ¡Que Dios se los premie como la Patria se los reconoce!

Nuestra Falange en su juramento, que es directriz de disciplina, jura el culto a sus muertos, y de tal modo ha querido simbolizar este culto que ha asociado el recuerdo de sus Caídos a la fecha de su fundación.

Por lo que respecta a Sóller, este DIA DE LOS CAIDOS fué revestido de la nota característica de su severidad.

Ya de mañana aparecieron los edificios públicos con las banderas nacionales, de la Falange y de la Tradición. En muchas casas particulares se colocaron damascos y colgaduras provistos de lazadas negras.

A las diez, se celebró en la iglesia parroquial solemne funeral, dando guardia de honor junto al túmulo una escuadra de camaradas. Esté túmulo estaba cubierto con las Banderas Nacional y del Movimiento.

Ocuparon su sitio de costumbre la representación de la Base Naval y autoridades militares, el Ayuntamiento bajo la presidencia de su Alcalde, el Juzgado Municipal, el Consejo Local y Sres. Funcionarios del Estado.

Los familiares de los Caídos, hijos de Sóller, también ocuparon sitio preferente, al igual que los Sres. Presidentes y Directivos de todas las entidades de esta ciudad, la Sección Femenina de nuestra Falange, el Frente de Juventudes, camaradas de nuestra Organización y los niños y niñas de los diversos colegios y escuelas públicas y privadas de esta ciudad, bajo la dirección de sus Sres. Profesores y Maestros.

Terminada la Misa de Requiem, la reverenda Comunidad Parroquial junto al túmulo cantó un responso.

Luego, frente a la Cruz de los Caídos, congregado el pueblo de Sóller, bajo la presidencia de sus Autoridades, se celebró la ofrenda y acto de presencia simbólica de nuestros caídos.

Inició la ceremonia nuestro Alcalde y Jefe Local del Movimiento, camarada Antonio Castañer, dando lectura a la INVOCACION A JOSE ANTONIO, del Excmo. señor Ministro Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., camarada José Luis de Arrese, que fué escuchada con religioso silencio.

Nos honramos reproduciendo a continuación tan interesante documento:

«INVOCACION A JOSE ANTONIO

Tú que diste un sentido de alegría y de apetito a la forma dura y trágica de la vida: Tú que hiciste carne de tu carne, el dolor y el amor, la generosidad y la ambición:

Tú que encontraste una manera militar y elegante de morir:

Tú que nos miras desde el merecido descanso; descanso de luz y de primavera eterna, pero descanso también de puertas guardadas por ángeles con espadas de fuego y de purificación:

José Antonio: ¿Estás contento de nosotros?

—Yo creo que no.

Y yo creo que no, porque te levantaste contra la materia y contra el egoísmo y hoy los hombres han olvidado la sublimidad de tus palabras para correr como locos sedientos por el camino del egoísmo y de la materia.

Porque quisiste una Patria de poetas y de soñadores ambiciosos de gloria difícil y los hombres buscan sólo una Patria dispense-

ra y estomacal, repleta de fécula, aunque no tenga belleza ni gallardía.

Porque predicaste el sacrificio y los hombres miran a un lado y a otro para esconderse.

Porque despreciaste el dinero, y los hombres buscan el dinero, y el negocio se impone al deber; y el hermano vende al hermano; y se especula con el hambre del humilde y con dificultades de la Patria.

Porque los hombres confunden tu lema de ser mejor por el de estar mejor.

Porque el espíritu se hace carne y el sacrificio gula y la hermandad avaricia.

Porque llamaste a tu cortejo a millares de mártires para que nos sirvieran de norma y de guía y los hombres no han visto en la sangre de los tuyos el ejemplo:

Y encuentran inoportuno su recuerdo:

Y les molesta que a sus oídos cerrados a la generosidad repitamos con machaconería la presencia de los Presentes:

Y hasta que sé yo si alguno explota a tus caídos como plataforma para trepar como trampolín para la pirueta.

José Antonio.

Tú no estás contento de nosotros.

Tú nos tienes que mirar desde tu sitio desde tu 20 de Noviembre, con profundo sentido de desprecio y de melancolía.

Tú no puedes estar contento con esta vida mediocre y sensual.

Pero no temas, José Antonio.

Flota en España todavía la esencia de tu perfume.

Tienes prietas aún las filas de tus seguidores.

Hay todavía fibras en los regatos de nuestros ríos de donde sacar cuerdas nudosas para látigos.

Y echaremos del templo a los mercaderes.

Y tu sangre florecerá.

Y el cortejo de tus mártires flotará como una inspiración.

Y la venda de oro que hoy ciega a los hombres caerá.

Y volveremos a soñar contigo cosas imposibles y disparatadas.

Y despreciaremos lo pequeño y lo ruin que está al alcance de la mano.

Y hablaremos con tu ambición.

Y...

¿Quién ha dicho que más vale pájaro en mano que ciento volando?

Mentira: No queremos una patria chata y sin dificultades; no queremos una patria de letras de cambio.

José Antonio:

Tú nos enseñaste a decir que todo eso era mentira y convenceremos al mundo de la mentira.

Despreciaremos el egoísmo de lo seguro; seguiremos con ambición insaciable el vuelo de los cien pájaros libres y llegará un día que el ansia nos dará alas y volaremos más alto que los pájaros mismos:

Y entonces...

Entonces nuestras obras merecerán la sonrisa de tu beneplácite.

JOSE ANTONIO:

No te seguiremos con la postura y con el grito.

La postura se hace estatua y los gritos sirven para que con ellos jueguen las golondrinas de Agosto.

Te seguiremos con la fe puesta en la doctrina.

Y triunfaremos »

Seguidamente el Secretario de nuestra Organización camarada Urbano Roselló, dió lectura a la Oración de los Caídos, de Sánchez Masas.

Terminada ésta el Jefe Local pronunció el triple grito de la presencia de los Caídos por Dios y por España y al tiempo que se cantaba «Cara al sol» las camaradas de la Sección Femenina fueron colocando junto a la Cruz de los Caídos las coronas de laurel, como ofrenda de las Autoridades, las cuales luego saludaron a los familiares de nuestros Caídos, que, junto a la Cruz, ocuparon sitio de honor.

Durante todo el día estuvieron encendidas las luces simbólicas junto a la Cruz y fueron muchas las personas que se acercaron allí para rezar en sufragio de las almas de nuestros Caídos y depositar un ramo de flores.

Circular de la Comisaría General de Abastecimientos

Se otorga un plazo de diez días para rectificar declaraciones y entregar artículos intervenidos retenidos ilegalmente

El Secretario General de la Comisaría de Abastecimientos y Transportes pronunció anoche ante los micrófonos de Radio Nacional de España una alocución en la que recordó una vez más las penas en que incurrierán los que de ahora en adelante infrinjan las normas existentes en materia de abastos.

También dió lectura a la siguiente circular:

«La gravedad de las penas impuestas por la ley de 16 del mes actual y la actuación inflexible que los organismos encargados de su ejecución han de desplegar, ha determinado el que esta Comisaría General de Abastecimientos y Transportes otorgue un plazo prudencial para la rectificación de errores y declaraciones sobre tenencia de mercancías por la misma intervenidas, así como para facilitar la entrega a los centros encargados de su recogida a cuántos la hayan adquirido clandestinamente. Por ello ha tenido a bien disponer lo siguiente:

1.º Cuantas personas tuvieran ilegalmente en su poder artículos intervenidos por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, los entregarán a los organismos encargados de su recogida antes del día 10 del próximo mes de noviembre, facilitándoles por medio de este organismo el recibo correspondiente.

2.º Las declaraciones de existencias de cereales, legumbres, piensos, etc., podrán ser rectificadas por otras complementarias ante los centros en que las hubieran formulado, antes del día 10 de noviembre.

3.º Todos aquellos que indebidamente se hubieran arrogado condición de productor, rentista, aparcerero o igualador y hubieran obtenido el resguardo de mercancías equivalente a las reservas totales establecidas, podrá legalizar su situación haciendo entrega en el término de 10 días de todos los documentos acreditativos de su pretendida condición.

4.º La sección de información de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes en su organismo central de zona o provincial, facilitará cuantos antecedentes interesen dentro de los plazos que se previenen para aclarar cuantas dudas se planteen a los interesados en el cumplimiento de la presente circular.

Madrid, 30 de Octubre de 1941.

El Comisario General de Abastecimientos y Transportes »

Antes de terminar la ceremonia de la ofrenda el Sr. Cura-Párroco rezó un padre nuestro.

Auxilio Social celebra al quinto aniversario de su fundación

El día de ayer, 30 del corriente, la Delegación Local de Auxilio Social celebró el V aniversario de la fundación de esta benéfica entidad que tantas lágrimas lleva enjugadas y calladamente lleva a cabo tan benemérita y cristiana labor.

En Sóller se celebró a las 8'30 en la iglesia parroquial solemne misa de comunión, durante la cual se rezó el Santo Rosario; luego se leyó la consagración a Ntra. Señora de San Lorenzo, Patrona de Auxilio Social. A este acto asistieron las autoridades.

Terminada la misa se sirvió a los asistentes a los Comedores de Auxilio Social un desayuno extraordinario de chocolate, y a medio día también una comida especial a base de paella, carne con pimientos y frutas diversas, y al anochecer una cena de portaje de garbanzos, longaniza y dulce de manzana.

Diversos comerciantes y entidades de Sóller obsequiaron con comestibles y frutas a nuestro Auxilio Social.

¡Franco Franco Franco!
¡Gloria eterna a José Antonio!
¡Arriba y Viva España!

DELEGACION LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA
Era azul 31-10-41.

SE VENDERÍA

Una estufa para carbón, una de gas, una de petróleo, a precios económicos.
Para informes en esta Administración anuncio n.º 156.

CRONICA LOCAL

Pago de Contribuciones

Se ha anunciado que el cobro de las contribuciones de Rústica, Urbana, Industrial y Utilidades Capital correspondientes al 4.º trimestre de este año se efectuará en esta ciudad en los días 10, 11, 12 y 13 del próximo mes de Noviembre, en periodo voluntario.

La oficina de recaudación estará, según costumbre, en la casa número 15 de la calle de Serra, que permanecerá abierta en los mencionados días desde las ocho a las doce horas.

El 50 por 100 de algarrobas debe entregarse a la Comisión de Abastos

Por el señor Ministro de Agricultura, don Miguel Primo de Rivera, ha sido publicada la siguiente Ordea:

«A la tradicional utilización de la garrofa como alimento para el ganado hay que añadir ahora las numerosas aplicaciones que en la esfera industrial ha ido adquiriendo, muy de tener en cuenta por llenas el lugar de diversos productos alimenticios y materias primas industriales. Al propio tiempo, conviene que con este producto se atiende especialmente al ganado del Ejército y al equino en los grandes núcleos de población, sin olvidar su posible aplicación para otras especies ganaderas.»

De otra parte, al fijar los precios de este producto debe tenerse en cuenta su destino, lo que permitirá derivar una parte del mismo hacia aquellas necesidades de satisfacción más urgente.

En consecuencia de lo expuesto, dispongo: Artículo primero.—Todos los productores de garrofa quedan obligados a hacer declaración de la cosecha total recogida y de las existencias en su poder en la fecha de publicación de la presente Orden.

Artículo segundo.—Cada productor deberá entregar a la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, en la forma, lugar y tiempo que ésta determine, el 50 por 100 de su cosecha, al precio de 50 pts. los 100 kilogramos.

Artículo tercero.—El 50 por 100 restante de la cosecha de cada productor queda a la libre disposición de éste, bien para el consumo del ganado propio, o bien para su venta en el mercado libre.

Sin embargo, no se autorizará la circulación de esta parte de cosecha que queda a disposición del productor, sin ir acompañada de guía que acredite la previa entrega del otro cincuenta por ciento.

Artículo cuarto.—La totalidad del fruto entregado se dedicará obligatoriamente a la alimentación del ganado, dando preferencia al del Ejército y al de transporte de los grandes centros urbanos y de los mineros.

Lo que comunico a V. I. para su conocimiento y demás efectos.

Dios guarde a V. I. muchos años.
Madrid, 16 Octubre de 1941.—Primo de Rivera»

La calderilla quedará sin valor

a partir del 1.º de Enero

En la prensa de esta mañana leemos que según reciente orden, aprobada por el Excelentísimo Sr. Ministro de Hacienda, la moneda fraccionaria de cobre hoy en circulación quedará sin poder liberatorio, no admitiéndose en las cajas públicas ni particulares, a partir del 1.º de Enero próximo. Desde la misma fecha quedará prohibida su circulación y se considerará ilegal su tenencia.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Octubre, día 26.—Antonio y María del Carmen de Avila y de la Pascua, hijos de Antonio y Manuela.

Día 27.—Antonia Mas Pastor, hija de Antonio y Catalina.

Día 27.—Sebastián Morey Reus, hijo de Juan y Margarita.

MATRIMONIOS

Octubre día 30.—Guillermo Bestard Benassar con Ana Mayol Frontera, solteros.

Día 31.—Jaime Gaviño González con Ana Bauzá Cañellas, solteros.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

El domingo vino de Le Thor el comerciante D. Alfonso Castañer Casasnovas.

Procedente de Saarbrücken hemos tenido el gusto de saludar a D. Guillermo Alcover, recién llegado de aquella población alemana.

De Barcelona han regresado los industriales D. José M.ª Puig Morell y D. Francisco Mayol Trias.

Con el fin de pasar una temporada con sus familiares de aquí, ha llegado esta mañana, procedente de Roanne con su hijito José, D.ª Catalina M.ª Rullán, esposa de nuestro amigo D. Pedro Trias.

De idéntica población francesa han llegado esta mañana D. Jaime Sastre y su esposa.

Sean todos bienvenidos.

SALIDAS

El lunes salieron para Carcagente el expedidor D. Juan Reynés Puig y su hija Srta. Antonia.

Ha salido para Barcelona el industrial D. Bartolomé Bernat Canals.

Después de breves días de permanencia en esta población, emprendió ayer viaje de regreso a Belfort nuestro apreciado amigo D. Juan Mayol Arbona.

Después de unos meses de veraneo en esta ciudad, pasados en su quinta de Biniraix, han salido para Palma D. Miguel Font Gorostiza, Secretario de la Excma. Diputación Provincial, y su distinguida esposa. Deseamos hayan tenido un feliz viaje.

PRIMERA COMUNIÓN

El domingo por la mañana, a las ocho, en la iglesia del Colegio de las Madres Escolapias de esta ciudad recibió por vez primera el Pan Eucarístico la angelical niña Maguy Colom Rullán, hija de los propietarios D. Antonio Colom y D.ª Margarita Rullán.

Este simpático acto revistió inusitada solemnidad, asistiendo a él los familiares e íntimos amigos de la familia Colom Rullán, quienes, una vez terminado y ya en el domicilio de los nombrados esposos, fueron por éstos espléndidamente obsequiados con un exquisito lunch.

BODAS

Ayer, a las siete, ante el altar de la Inmaculada Concepción, se celebró la boda de la señorita Ana Mayol Frontera y el joven D. Guillermo Bestard Frontera.

Apadrinaron al novio sus padres, don Bernardo Bestard García y D.ª María Benassar Joy, y a la novia su madre, D.ª Catalina Frontera Bisquerria, y su tío D. Amador Pons Coll.

Actuaron de testigos D. Gabriel Darder Alemany, D. Bernardo Ripoll Castañer, D. Miguel Bauzá Frontera y D. José Coll Arbona.

Autorizó el matrimonio canónico y celebró la misa de velaciones el vicario reverendo D. José Morey.

Los nuevos esposos—a quienes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado—salieron en viaje de bodas para el santuario de Ntra. Sra. de Lluch y varios pueblos del interior de la isla.

Esta mañana, a las ocho, se ha celebrado con toda solemnidad el enlace matrimonial de la encantadora señorita Anita Bauzá Cañellas con el distinguido joven, escribiente de la Base Naval de Sóller, D. Jaime Gaviño González.

La ceremonia ha tenido lugar en la capilla de Ntra. Sra. del Carmen, de la iglesia parroquial, la cual había sido artísticamente adornada con flores y macetas, luciendo profusa iluminación.

Ha bendecido la unión el vicario Rdo. don José Morey, quien ha celebrado luego el santo sacrificio de la Misa.

Ha realizado este acto la interpretación en el órgano de escogidas composiciones, por el organista Rdo. D. Miguel Rosselló.

Han sido padrinos del novio, en representación de sus padres ausentes, sus hermanos: el Practicante de la Armada D. Francisco Gaviño González y su esposa, D.ª Luisa López Lima.

A la gentil desposada la han apadrinado sus padres: D. Miguel Bauzá Bernat y doña Catalina Cañellas Vanrell.

Han firmado el acta matrimonial como

DE TEATROS

FANTASIO

Un verdadero éxito artístico constituyeron las proyecciones de *San Francisco*, producción maravillosa, orgullo y gloria de la «Metro Goldwyn Mayer».

Es ella la que esperábamos, por su factura espléndida, por el acierto máximo que ha presidido su filmación, por el asombroso verismo con que se presenta el horrendo siniestro que en 1906 asoló la hermosa capital californiana. Y además por la actuación soberbia de Clark Gable, de Jeanette MacDonald y de Spencer Tracy como figuras principales de la interpretación.

El público, que se emocionó con el gran realismo de las escenas de la catástrofe, prodigó unánimes elogios a esta magna producción.

El cine español, en combinación con las producciones de «Cineclía» se apunta un éxito con la cinta estrenada ayer, *El nacimiento de Salomé*, original farsa cómica con Luis Peña, María Gámez en el papel de la auténtica Salomé y Conchita Montenegro.

Fueron reanudadas ayer las proyecciones del interesante *Noticiero Ufa*, el cual, junto con el drama americano *Deporte salvador*, formó el complemento del programa presentado.

Esta noche tendrá lugar el estreno de la soberbia producción española, presentada por «Cifesa» *El famoso Carballeira*, fábula gallega, emocionante y curiosa de interés, tratada con depurado sello de internacionalidad.

Narra la película los amores de un hombre de lucha, de trabajo, de recta y honrada contextura, con una condesita plena de dendas.

Gallega, la hermosa región española llena de colorido, de luz, de ternura infinita, ha servido para situar la anécdota y ofrecernos ese tipo de hombre que es el Carballeira que pinta la historia. El realizador Fernando Mignoni, ha sabido captar la ría gallega y los floridos y soleados pasos; cantando a la agreste y exuberante verde región ibérica al trasplantarla a la tela de plata.

De los intérpretes, no puede esperarse más de lo que ofrece Fernando Fernández de Córdoba en su caracterización de José Carballeira; saca del personaje todo el partido posible y da la sensación máxima de realidad. Maruchy Fresno y Luchy Soto, en papeles que se adaptan perfectamente a su temperamento artístico, aparecen como auténticas realidades de nuestro cinema.

También se estrenará esta noche la producción alemana *El cuarto no viene*, drama lleno de interés y de misterio, marcadamente vigoroso, que cuenta con una interpretación perfecta, encabezando el reparto la gran actriz Dorotea Wieck.

El domingo, presentará el «Fantasio» un nuevo programa a base del estreno de la sugestiva producción *Moscú-Shanghai*, extraordinaria aventura de amor, al par que un interesante episodio de la revolución bolchevique en Rusia, con escenas del derrumbamiento del ejército del Zar en febrero de 1917, trasladándose luego la acción en Shanghai, en 1930, donde los fugitivos rusos hallaron cobijo por la frontera manchuriana.

El personaje central está estupendamente comprendido y vivido por Pola Negri, que reaparece triunfante después de un alejamiento de varios años de la pantalla.

El apuesto galán W. Kleper y la encantadora actriz Suzi Lerner son dos valores nuevos que se revelan en *Moscú-Shanghai*.

Argumento, interés, dirección e interpretación, todo lo tiene esta película, realizada por Paul Wegner que ha sabido tocar todos los resortes cinematográficos para concebir una realización por todos conceptos excelente.

testigos, D. Florencio López Viña, Condestable Mayor de la Armada, D. Juan Castañer Casasnovas, Depositario del Ayuntamiento de esta ciudad, y los escribientes de la Base Naval D. Antonio Mayol Borrás y D. Santiago Colomé Costa.

La feliz pareja ha salido en viaje de bodas para Formentor, en cuyo paradisiaco lugar pasará los primeros días de su luna de miel, visitando después las cuevas de Manacor y otros bellos sitios de nuestra hermosa isla.

Deseamos al novel matrimonio plena y eterna dicha.

ALCAZAR

Mañana, festividad de Todos los Santos, presenta este cine el estreno del formidable film en español de «Organizaciones Filmófono» *La marca de fuego*, la famosa novela de aventuras que realizó la «Paramount» en el cine mudo, llevada de nuevo a la pantalla con toda propiedad y magnífica técnica.

Este apasionante drama, desarrollado en el ambiente exótico de la China misteriosa, cuenta con una soberbia interpretación. Figuran en el reparto artistas como Sessue Hayakawa que repite la magífica actuación que dió al mismo personaje en otro tiempo, y hay otros elementos como Luis Jouvert y Victor Franzen que desempeñan con sobria justicia sus papeles.

En cuanto a su ejecución, es algo serio. Bien hecha y admirablemente fotografiada.

De complemento se estrenará la emocionante producción *Hombres, fieras, Sensación!*, en la que tigres, panteras, leopardos, elefantes, monos, chimpancés, caballos amestrados, etc., forman parte del elenco en un argumento lleno de audaces aventuras desarrolladas en un marco de peligros y sensaciones de escotofrío. El personaje central está interpretado por el conocido actor Harry Piel.

El domingo renovará el «Alcazar» su programa ofreciendo el interesantísimo estreno de una producción distribuida por «Internacional Films», y que lleva el título de *Doble crimen en la línea Maginot*. Acertadamente dirigida por Félix Ganderá, presenta esta cinta francesa, a través de su anécdota, una historia de espionaje con todos los elementos propios del tema. La acción transcurre, en gran parte, en uno de los fuertes de la famosa obra defensiva francesa, lo que valoriza extraordinariamente la película, haciendo que el público siga con interés y curiosidad las escenas que recogen como en un documento gráfico pormenores de aquel lugar ya histórico.

En la interpretación de *Doble crimen en la línea Maginot* destaca singularmente el arte sobrio de Victor Franzen, uno de los mejores actores del cinema francés, que da al personaje a su cargo un ponderado tono de humanidad; y a su lado Vera Kerene pone con suprema distinción la nota femenina, haciendo atractivos los momentos de su intervención en contraste con la intensidad de los pasajes dramáticos.

Doble crimen en la línea Maginot será presentada en su versión en español, un allende más que hará todavía más interesante este estreno, al que puede augurarse un éxito de público.

NOTICARIO

En la función de ayer fué repuesto momentáneamente la proyección semanal del *Noticiero Ufa*, que de tan merecido prestigio goza por sus reportajes gráficos de la guerra, de tan palpitante actualidad.

La Empresa confía en que esa reposición pueda ser definitiva, aun cuando no hayan sido vencidas aún las dificultades que motivaron la interrupción de la presentación semanal del referido *Noticiero*.

Se realizan gestiones ante la Compañía de Comedias que esta noche debe debutar en el Teatro Principal de Palma para que pueda dar un corto número de funciones en esta ciudad.

De llegarse a un acuerdo, será presentada la graciosa comedia de Jardiel Poncela, *Los ladrones somos gente honrada*, que constituye el éxito teatral de la presente temporada.

El Profesor ALBA en Sóller

Los próximos miércoles y jueves, en dos únicas actuaciones, presentará el «Alcazar» un espectáculo extraordinario y sensacional a base del famoso hipnotizador *Profesor Alba* y su Compañía de Arte Selecto, con variados y entretenedores experimentos de telepatía, hipnotismo y autosugestión.

Los artistas que integran la primera parte del mismo son los siguientes: *Tivolina*, nigromante única en su género; los *Mari Manuel*, dialoguistas quinteriano; *Manuel de Alcalá*, recitador de grandes poemas; *Mis Chireina*, maravillosa vidente de fama mundial, y cuatro señoritas en el experimento de alta ilusión «Suplicio Chino».

En la segunda parte se presenta el mayor sugestionador de la época *Profesor Alba*, con sus novísimas creaciones «La voz de la tumba» (Muerte aparente) y «Una mujer enterada en vida», números con los cuales el Profesor Alba asombra a los profanos y desconcerta a los hombres de ciencia.

Este espectáculo, culto y moral, es apto para menores.

LA DIRECCIÓN DE LA ENTIDAD LA FUNERARIA LLORET

Tiene el gusto de poner en conocimiento de los señores Socios que el Oficio que se celebrará, Dios mediante, en la Iglesia Parroquial de esta ciudad el próximo día 3 de Noviembre, a las ocho, será aplicado en sufragio del alma de los señores Asociados fallecidos en esta ciudad.

Lo que será la temporada cinematográfica

Últimas listas de películas

HISPANO ITALO ALEMÁN FILM (H. I. A. F.)

(Conclusión)

- Un marido infiel*, con Hans Moser, Lucie Englisch y Theo Linggen.
Nanette, con Jenny Jugo, y Hans Söhnker.
Tu vida es mía, con Karin Hardt, Dorothea Wieck e Ivan Petrovich.
Una mujer imposible, con Jenny Jugo, Karl Ludwig Diehl, y Hannes Stelzer.
Central Park n.º 13, con Olga Schechowa, Hilde Hildebrand e Ivan Petrovich.
El derecho al amor, con Magda Schneider, Viktor Staal y Anneliese Uhlig.
Así se conquistan los hombres, con Leny Marenbach, R. A. Roberts, Hilde Weissner y Hilde Hildebrand.
Hurrá!—Yo soy papá..., con Heinz Ruhmann, Walter Schuller, y Carola Hohn.
Viaje de novios, con Paul Hörbiger, Theo Linggen, y María Andergast.
Secretario particular, con Fita Benkhoff, Gustav Fröhlich, y María Andergast.
La novela de un doctor, con Albrecht Schoenhals y Camilla Horn.
Honor, con Irene von Meyendorff, Oskar Sima, Georg Alexander y Rolf Wanka.
Error de corazones, con Leny Marenbach, Hans Söhnker y Paul Hartmann.
Manos liberadas, con Brigitta Horney, Olga Tschechowa y Carl Raddatz.
Y la aventura sigue..., con María V. Tasnady, Theo Linggen, Paul Kemp y Gusti Wolf.
Fuego en fronteras, con Atilla Hörbiger, Gerda Maurus y Georgia Holl.
Tres hombres por Margarita, con Theo Linggen, Gusti Hober y Grethe Weiser.
Coche Salón, con Kathe von Nagi, Paul Hörbiger y Maria Nicklisch.
El hermano fantasma, con Willi Forst, Trude Marlen y Paul Hörbiger.
Caníloga, con Hans Albers, Charlotte Susa, Hilde Sessak y Peter Voss.
El diablo de juego, con Luis Trenker, María Holzmeiter y Fritz Kampers.
Oro en San Francisco, con Hans Söhnker, Annie Markant e Hilde Jansen.
Un Robinson, con Oscar Marion, Marieluise Claudius y E. Bohne.

HISPANO AMERICAN FILMS S. A.

- Tres diablillos alzan el vuelo*, con Diana Durbin, Charles Winninger y Nan Grey.
Princesita, con Diana Durbin, Robert Cummings y Mischa Auer.
Almas prisioneras, con Irene Dunne y Charles Boyer.
Su vida íntima, con Charles Boyer y Margaret Sullavan.
El hombre invisible vuelve, con Sir Cedric Harwicke, Vincent Price y Nan Grey.
Siete pecadores, con Marlene Dietrich, Jhon Wayne y Mischa Auer.

UFILMS

- Pepe Coñde*, con Miguel Ligeró, Jesús Torresillas y Pastora Peña.
La muchacha de Moscú, con Conchita Montes y Amadeo Nazzari.
A la lima y al limón, con Miguel Ligeró y Blanquita Pozas.
La parrala, con Maruja Tomás, y Ana María Quijada.
Rosa de África, con Maruja Tomás y M. Dicenta Pozanco.
La petenera, con Maruja Tomás y Miguel Pozanco.
Verbena, con Maruja Tomás, Amalia de Isaura y Miguel Pozanco.
Luna de sangre, con Miguel de Molina, Brazalema y Juanita Manso.
Manolo Reyes, con Miguel de Molina, Brazalema y Mari Cruz.
Pregoneros de embrujo, con Miguel de Molina y Amalia de Isaura.
Chufillas, con Miguel de Molina y Lolita Benavente.

VIDA RELIGIOSA

La fiesta en honor de Cristo Rey

Celebróse el próximo pasado domingo en esta Iglesia parroquial esta esplendorosa fiesta, concluyéndose en dicho día el Triduo de Cuarenta Horas con que fué solemnizada. Por la mañana, a las siete y media, celebró Misa de Comunión general el Rdo. Padre Jesús Simón, S. J., y a la sagrada Mesa se acercaron en gran número los asociados pertenecientes a las cuatro ramas de Acción Católica, y también las asociadas Hijas de María, por ser éste el cuarto domingo del mes. Durante la misa se practicó el ejercicio de la Visita mensual de las Hijas de la Purísima a su excelsa Madre y Patrona, y durante la comunión cantáronse a coro por los numerosos asistentes, acompañados por el órgano, piadosos motetes.

A las diez cantáronse las Horas menores, y a continuación dió principio la Misa mayor, en la que fué el celebrante el vicario Rdo. D. Guillermo Fló, asistido en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente, por los Rdos. D. Nicolás Frau y D. Antonio Rullán. Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el Rdo. P. Jesús Simón, S. J., predicador del Triduo, quien, elocuente y erudito, demostró la realeza de Jesucristo y los méritos sobre los cuales se fundamenta y él tiene derecho a ejercer. La escolanía y el pueblo alternaron, acompañados por el órgano, en el canto de la composición gregoriana de *Angelis*. Al terminarse el Oficio se verificó la exposición de su Divina Majestad. Por la tarde, a las cuatro y media, se practicó el devoto ejercicio de la Hora Santa, organizado por la Acción Católica local, con adecuada predicación por el Rdo. P. Jesús Simón, S. J. y cantos misionales en los intermedios de cada uno de los tres puntos en que ésta se dividió. A esta piadosa y solemne función asistieron numerosos fieles.

A las cinco y media tuvieron lugar los actos del rezo divino, y a las siete y media, después del rezo del Rosario, predicó el último sermón del Triduo el mencionado orador sagrado. A continuación leyó el vicario Rdo. D. José Morey el acto de consagración al Sagrado Corazón de Jesús y sus Letanías, y luego efectuóse la procesión eucarística por el ámbito del templo y la reserva de Santísimo Sacramento, previo el canto del *Te-Deum*.

Otras funciones en la Parroquia durante esta semana

En la noche del sábado al domingo últimos hubo Vigilia por el Turno *Cor-Jesu* de la Sección de Adoradores Nocturnos de esta localidad.

El lunes, día 23, en la misa segunda, se practicó el ejercicio mensual en honor de la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa.

El miércoles, día 29, a las diez, se cantó solemne Oficio de *requiem* en sufragio de las almas de los Caídos por Dios y por España en la pasada campaña de salvación de nuestra patria. Fueron el celebrante y los ministros los mismos señores sacerdotes que oficiaron el domingo anterior, y asistieron las Autoridades locales y demás entidades y personas que en la reseña de los actos celebrados en este día en otro lugar del presente número publica la Delegación Local de Prensa y Propaganda.

El jueves, día 30, a las ocho y media, con motivo del V aniversario de la fundación de Auxilio Social, celebró una misa el Rdo. don Jerónimo Pons, a la que asistieron los señores Alcalde y Jefe local de Falange. D. Antonio Castañer; el Capitán de Corbeta, don Joaquín M.ª Pery, en representación de la Base Naval; la Delegada local y comarcal de Auxilio Social, D.ª Carmen Vayá Gon-

Teatro ALCAZAR - Miércoles y jueves. ESPECTACULO EXTRAORDINARIO Y SENSACIONAL

Ve a al Profesor ALBA

con su compañía de Atracciones y Variedades

¡Experimentos de alta ilusión! ¡La más grande de las sensaciones!

CULTO, MORAL Y DIVERTIDO

==== Apto para menores ====

CRÓNICA DEPORTIVA

BALONCESTO

CAMPEONATO REGIONAL PRIMERA CATEGORIA

Para el domingo en Sóller, interesante partido «C. D. Sóller»-«Patronato Obrero»

La jornada campeonil del pasado domingo constará de tres partidos, dos en Palma y uno en Sóller.

Seráfica Regatas

Palma-Atlético

Sóller-Patronato

No esperamos que se den sorpresas y es de prever el triunfo de *Regatas*, del *Palma* y de nuestros muchachos. Pero en deporte todo es posible y es muy verdad que no hay enemigo pequeño.

El *Sóller* presentará probablemente a Oliver J., Estados, Alabert, Mas y Coll, cuya alineación conceptuamos algo más eficaz en la defensa y en el ataque, que la presentada frente al *Palma* el domingo último.

Arbitrará el partido el colegiado señor Amengual y actuará de anotador, designado por la Federación, el competente aficionado D. Ramón Rullán.

Después del partido de campeonato, que empezará a las tres de la tarde, habrá otro de entrenamiento entre dos selecciones locales.

A la tercera venció también el «C. N. Palma»

C. N. Palma 28

C. D. Sóller 25

Los dos partidos anteriores entre el *C. N. Palma* y *C. D. Sóller*, disputados en 12 Mayo y 24 Agosto últimos, fueron ganados por el potente equipo palmeño. El domingo último la contienda era de campeonato, y era lógico en nuestros muchachos un anhelo de revancha. Pero otra vez hablaron de inclinarse ante la superioridad técnica de sus adversarios, evidenciada en todas sus líneas.

Arbitró Juan Amengual y los equipos se alinearon como sigue:

C. N. Palma: Lez, Ramírez, Esteve, Xibilló, Bastard. Durante el segundo tiempo Colom sustituyó a Esteve.

C. D. Sóller: Oliver J., Vicens, Alabert, Mas, Estados.

Hasta poco antes del descanso llevó ventaja el *Sóller*, que tuvo un comienzo magnífico. Pero el primer tiempo terminó ya con dos puntos de ventaja para el *Palma*.

Romontóse nuevamente el *Sóller* en el tanteador, y el partido cobró creciente interés con la pugna reñidísima con que unas veces el *Sóller* y otras el *Palma* iban tomando el mando del partido y del marcador, sucediéndose los empates.

El triunfo del *Palma* no llegó a estabilizarse hasta tres minutos antes del final, cuando se echó de ver la superioridad de recursos de sus experimentados defensas, ante los cuales Mas y Alabert habrían de considerarse batidos, mientras que el apoyo de Estados al juego voluntarioso, pero por

zález; la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., y numeroso público. Intra misam dióse la sagrada Comunión. Rezóse también el santo Rosario y se efectuó el acto de consagración a la Virgen Santísima de San Lorenzo, de Valladolid, Patrona de la referida patriótica Institución.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las M.ª. Escolapias.—Mañana, día 1.º Noviembre, y en adelante todos los domingos y días festivos, la misa conventual se celebrará a las ocho.

Domingo, día 2.º: A las ocho, la misa será de Comunión general para la asociación del Niño Jesús de Praga.

Sábado, día 8, durante la misa se practicará el ejercicio mensual en honor de la Inmaculada Concepción.

demás ingenuo, de la defensiva propia era insuficiente ante la agilidad y la maestría de los delanteros palmeños, cuyos ataques dirigía con gran acierto, derrochando esfuerzo y entusiasmo, el formidable Xibilló.

El tanteador hasta entonces reflejó ventaja para el *Sóller* por 22 a 21, pero con un par de jugadas maestras del *Palma*, tomó éste netamente la delantera, mientras que, desmoralizado el *Sóller* por su pésima disposición al ejecutar tiros de castigo, le acertar uno sólo, pareció que se entregaba a discreción, mientras que sus adversarios se crecían visiblemente. Cinco minutos más de partido, y la ventaja de los visitantes hubiera llegado a ser de escándalo.

Creemos que con este partido quienes patrocinan la formación de la delantera titular a base de Alabert, Mas y Estados, se habrán convencido de que no es racional presentarla ante un conjunto de calidad.

Actualmente el *Sóller* no tiene más que una defensa de valía suficiente para ser titular, y es Rafael Estados. Los probables sustitutos carecen de su veteranía, de su agilidad, resistencia, pupia y recursos técnicos. Se corre el riesgo de estropearle insistiendo en situarle en la delantera, donde su rendimiento no pasa de mediocre. Habiendo cuenta de que el *Sóller* tiene entre sus reservas algún delantero de positivo valor. Mientras que, apoyado y dirigido por Estados, cualquiera de los otros posibles defensas que tiene el club local, irá ganando en calidad y dará mejor rendimiento.

Amengual arbitró el partido con acierto y energía, haciendo siempre respetar sus decisiones. No sólo conoce bien el reglamento sino que sabe aplicarlo a rajataba, no dejando que el juego tome rumbos de incorrección poco recomendables. No sólo se impuso a los jugadores sino incluso a los espectadores, a uno de los cuales hizo expulsar del recinto por la Benemérita.

Sabemos que la Federación, cuyo Presidente, Sr. Forteza, asistió al partido, ha multado al *Palma* por el incorrecto proceder de su Delegado durante el encuentro en cuestión.

El mismo día en Palma, el *Regatas* venció al *Atlético* por 26 a 11.

Presentación de los equipos femeninos

En su primera actuación pública a Sección Femenina del *C. D. Sóller* produjo excelente impresión. El equipo blanco demostró superioridad en los tiros a cesta y venció por 19 a 0. El equipo azul tuvo mucha desgracia en sus intentos de realizar, y mereció marcar cinco veces por lo menos.

De las azules destacaron Calafat y Martí, y de las blancas Riera y Cañellas.

Arbitró Amengual, y los equipos se alinearon como sigue:

Equipo Blanco: Szarkell, Cerdá, Riera, Colom, Cañellas.

Equipo Azul: Calafat, Martí, Ripoll, Güitte, Garau.

Hay el propósito de jugar un partido entre una selección femenina del *Sóller* y la del *Regatas* cuando el equipo titular masculino de este club venga a jugar de campeonato en Sóller.

Mañana, en partido de entrenamiento, Titular contra Reserva

Mañana, fiesta de Todos los Santos, a las tres, contendrán en plan de entrenamiento el titular contra el reserva.

El domingo pasado, en último término disputaron un partido el Reserva y una Selección, venciendo ésta por 19 a 16. Las alineaciones fueron:

Selección: Oliver A., Rullán A. J., Ferragut (segundo tiempo Rotger), Miró, Coll.

Reserva: Enseñat, Roverl, Estados, Bernat, Oliver G.

REFLY.

Cofac creador MERITO